

015	UTBM service communication	L'Est Républicain	21 janvier 2015
		Luxeuil et sa région	tutorat - formation - orientation - lycéens - cordées de la réussite

Un tutorat pour oser l'excellence

« NOTRE OBJECTIF est de pousser les lycéens à faire des études longues. Beaucoup ne sont pas forcément motivés ». Florian Duchamp résume la philosophie des Cordées de la réussite. Dans le laboratoire des Sciences de l'ingénieur du Lycée Lumière, cet étudiant de troisième année en Ergonomie, design et ingénierie mécanique à l'UTBM échange avec les élèves de terminal, e qui travaillent en petits groupes sur des projets. « L'ambiance est celle d'un bureau d'études et pas celle des cours magistraux », explique Yannick Philippe, enseignant en Science de l'ingénieur. Une filière qui se renforce dans l'établissement luxovien : 17 élèves en terminale et 22 en première.

Compagnonnage

Thomas Vieuxmer est en terminale et envisage de s'orienter vers un DUT informatique électronique. Les Cordées de la réussite le séduisent. « C'est une bonne idée pour ceux qui ne savent pas quoi faire après le lycée. C'est bien de leur montrer qu'il y a des possibilités ».

Ce dispositif permet d'instaurer une sorte de tutorat et de compagnonnage entre étudiants de l'UTBM et élèves du Lycée Lumière sur le principe du volontariat. Une douzaine



■ Échanges stimulants entre étudiants et lycéens.

Photo ER

d'élèves de la seconde à la terminale participera aux Cordées sur le principe du volontariat. Ils seront accompagnés de trois étudiants. Dont Paul-Émile Bretegnier, qui étudie l'informatique. Il souhaite partager avec les lycéens son expérience qui lui a permis une ouverture à l'internationale. Il est parti en Chine, a

appris l'anglais et a étudié le droit et la philosophie. « J'ai pu ainsi me constituer un réseau ».

Les relations jusqu'ici ténues entre le lycée et l'UTBM vont se renforcer. « Nous allons leur apporter un coup de jeune », précise Christophe Grandgirard, proviseur-adjoint. « C'est la première fois

que des étudiants se déplacent à Luxeuil pour montrer à nos lycéens que les études supérieures ne sont pas hors de portée ».

Le programme prévoit la découverte de l'enseignement supérieur et de la vie étudiante, la visite d'entreprises et de l'UTBM ; les rencontres avec les étudiants internationaux.

Lever les freins

► Les Cordées de la réussite, dispositif mené conjointement par le ministère de l'Éducation nationale et de l'enseignement supérieur et par le ministère de la Ville, vise à accroître l'ambition scolaire de lycéens et de collégiens issus de milieux sociaux modestes. Leur objectif est de lever les obstacles psychologiques, sociaux et culturels qui peuvent freiner l'accès des jeunes aux formations de l'enseignement supérieur.

Les étudiants projettent également d'échanger des vidéos de lycéens et d'étudiants dans le cadre du Festival des lumières du lycée et du Festival du film d'un jour organisé par les associations étudiantes de l'UTBM. « Nos étudiants vont donner les clés d'accès à l'enseignement supérieur et leur expliquer comment faire pour financer les études. Ils sont très proches et très semblables aux lycéens. Nous voulons leur donner confiance et de l'ambition », complète Françoise Glenny, chargée de mission à l'UTBM pour les Cordées de la réussite. Beau programme.

PL